

「誰もが輝ける学校」  
 ・時を守り（時間をまもろう）  
 ・場を清め（せいとんをしよう）  
 ・礼を正す（あいさつをしよう）

# 大室小だより

日光市立大室小学校だより  
 平成30年10月号  
<http://www.nikko.ed.jp/ohmuro/>  
**Let's do together.チーム大室小**

## 学力向上専門員訪問より 英語パイロット校研究授業

9月19日（水）3年2組石岡由香先生による算数の研究授業を実施しました。2桁のかけ算の解き方を、図を用いて分かりやすく説明する方法を考える学習活動でした。子どもたちが生き生きと学びあう姿が見られ、訪問して下さった栃木県学力向上専門員の平石行雄先生から、高い評価と、児童一人ひとりの主体的な学びに向けた、多くのアドバイスをいただきました。学力向上を図るためには、学習用具の準備「忘れ物をしない」ということが大変重要です。今後とも持ち物の確認など、ご家庭のご協力をお願いします。

今日のめあては？みんな真剣



どうしたら、分かりやすいかな？

### 11月の予定

1	木	安全点検
2	金	今市ブロック学校音楽祭
3	土	(祝日)文化の日
4	日	
5	月	防犯教室 持久走練習開始
6	火	理科見学(4年)
7	水	職員会議
8	木	
9	金	
10	土	
11	日	
12	月	社会科見学(5年)
13	火	
14	水	
15	木	↓宿泊学習(4年)
16	金	↓家庭教育学級
17	土	
18	日	
19	月	マイチャリティ ~22日
20	火	持久走大会準備
21	水	持久走大会
22	木	持久走大会予備日
23	金	(祝日)勤労感謝の日
24	土	合奏フェスティバル栃木大会
25	日	
26	月	
27	火	スケート教室(1・6年) 現職教育
28	水	二宮テニ(落ち葉) 現職教育
29	木	日光市教育委員会指定英語パイロット校公開研究発表会
30	金	月末統計



10月3日（水）3年1組上山登先生（HRT）・福田留美子先生（JTE）・アリーシャ先生（ALT）による英語の研究授業を実施しました。

自分のイニシャルをよりどころに、アルファベットに親しみ、友だちに自分のイニシャルを紹介するという活動に取り組みました。

11月29日（木）は、英語パイロット校として2年間の研究成果を、日光市内外の先生方に向けて発表することとなります。

ご協力、よろしくをお願いします。

**Let's do together. Team Ohmuro-elementary school.**



My letters are U & N. Thank you.



イニシャルを紹介しよう



先生方も授業を振り返り

## 4年手話教室・盲導犬体験教室より

4年生は総合的な学習の時間に、福祉に関する様々な学習をしています。9月20日（木）には、ろう講師 亀山玲子先生、聴講師 柏木敦子先生をお迎えして、①手話について、②聞こえない人の生活・コミュニケーションの方法について、③簡単な手話の体験、④自分たちにできることを振り返る、といった体験的な学習に取り組みました。

また10月4日（木）には、東日本盲導犬協会から3名の講師（久野さやか先生、福井珠巴子先生、長谷川真弓先生）と、3頭の盲導犬をお迎えして、①盲導犬についての説明（盲導犬を育てるしくみなど）、②盲導犬によるデモンストレーション、③アイマスクをしての盲導犬体験歩行、などを体験させていただきました。どちらの体験も、日常生活の中ではなかなか体験できない、貴重な機会だったと思います。実際に耳が不自由な方や、目が不自由な方に出会ったとき、いろいろな場面で相手の立場を考え、自分に何ができるか？真剣に考えてくれたことでしょう。4年生の皆さんの、これからのやさしさに期待したいと思います。



手話教室の様子から、みんな真剣に参加しています



盲導犬体験教室、すばらしい経験ができましたね

# 第50回陸上競技大会頑張りました

10月11日(木)今市青少年スポーツセンターにおいて、第50回今市ブロックの小学生陸上大会が開催され、大室小からは選抜された4年生以上の31名が出場しました。今年も陸上クラブRCの上野明彦(あきひこ)先生に専門的な立場から陸上のご指導をいただき、練習に取り組んできました。当日はあいにくの雨の中でしたが、選手たちはそれぞれの種目で力を出し切り、練習の成果を発揮できたのではないかと思います。早朝からテント運搬等ご協力下さいました、文化体育部長 中里友浩様、PTA役員の齋藤豊様、齋藤茂夫様、お忙しいところ応援に来て下さった谷田部PTA会長はじめ役員の皆様、保護者の皆様、大変お世話になりました。



上野コーチによるご指導



大室小学校らしく元気に



入賞にガッツポーズ



全員で本部テントに挨拶



6年生オールメンバーです

男子	4年100m	1位	福田 陸翔 (14" 9)	※6位以内の入賞者です (敬称略)
	5年100m	3位	鷹筥 颯太 (14" 7)	
	1000m	3位	齋藤 将人 (3' 30" 7)、6位 平 凌大 (3' 32" 6)	
	走り高跳び	1位	石川 風摩 (1m15cm)	
	ソフトボール投げ	5位	福田 晴都 (46m98cm)	
女子	4年100m	1位	星野 心愛 (15" 2)、3位 手塚 雪月 (16" 5)	
	5年100m	4位	早川 桃央 (16" 2)	
	1000m	6位	大橋 怜未 (3' 59" 1)	※星野心愛さんの記録は大会タイ記録です

## 収穫の秋「稲刈り」「さつまいも掘り」を実施しました

10月18日(木)5年生が稲刈りを実施しました。天気にも恵まれ、最高の稲刈り日和となりました。まず、子どもたちの手刈りで周りを刈り、そのあとコンバインで刈っていただきました。水田応援隊の皆様のご支援により、今年も貴重な体験をすることができました。今年も豊作とのこと、あとで調理するのが楽しみです。

また、翌10月19日(金)には、みどりっ子活動として、8名の招待者の皆様と全校生が12班に分かれて、春に植えたサツマイモを収穫しました。1年生は自分の顔よりも大きなサツマイモを掘り出して、びっくりしていました。今後給食にも出していただく予定なので楽しみです。今日までご協力をいただきました地域の皆様、PTA環境緑化部の皆様、招待者の皆様、そして事前準備をしてくれた5・6年生の皆さん、ありがとうございました。



5年生全員で稲刈り



月曜日蔓切りの様子



大きな芋がたくさん採れました

## わたしたちのケータイがTOKYO2020のメダルに!

「都市鉱山から作るみんなのメダルプロジェクト」として、本校ではご不要になった携帯電話・スマートフォンを来年3月まで回収します。そこに含まれているリサイクル金属で、オリンピックのメダルを作ろうという運動です。職員室に回収ボックス(右の写真)を設置しますので、ご不要の携帯電話・スマートフォンがありましたら来校された時にお持ち下さい。(貴重品のため、お子様には持たせないで下さい。)

